



## Un Partido cada vez más fuerte para enfrentar las complejidades



***En el Palacio de la Revolución inició este martes el IV Pleno del Comité Central del Partido Comunista, encabezado por su Primer Secretario. De manera especial fue invitado el Comandante de la Revolución Ramiro Valdés Menéndez, viceprimer ministro.***

Alina Perera / René Tamayo / Yaima Puig, 26 de Abril de 2022

El análisis de la labor del Partido no puede ser complaciente; estamos viviendo un contexto muy complejo que tiene muchas exigencias de trabajo, valoró el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en el debate propiciado durante el IV Pleno de la Organización que inició este martes en el Palacio de la Revolución.

Independientemente de que se han hecho acciones para organizar el trabajo, para motivar, para ampliar la participación, —reflexionó tras la presentación del Informe sobre el trabajo del Buró Político en los últimos meses — los principales problemas, los problemas más cruciales que están presentes en nuestra sociedad desde el punto de vista ideológico, económico y social, no están resueltos.

Esa tiene que ser la dirección fundamental a la que orientemos el trabajo, enfatizó Díaz-Canel.

Como una de las mayores satisfacciones dejadas por el proceso de balance partidista recién concluido, el Primer Secretario del Comité Central destacó la manera en que los secretarios de las organizaciones de base y los militantes se han apropiado de conceptos de trabajo, de directrices, de nuevas maneras de hacer las cosas que se han estado compartiendo después del 8vo. Congreso.

Se han propiciado espacios de análisis, de debate colectivo del Partido, y el camino para hacer efectivo lo acordado necesita de muchas decisiones y acciones que involucren a una gran parte de nuestra sociedad, no solo a la militancia del Partido y la Juventud, enfatizó.

Asociado al trabajo y desempeño de los núcleos insistió en la necesidad de lograr que se deshagan de trabas; tienen que discutir todos los problemas que le interesen al núcleo: los que son de su radio de acción —que tienen que ver con las responsabilidades fundamentales, desde el punto de vista productivo o de la actividad que realizan sus militantes—, y también todos los problemas que existen en nuestra sociedad.

Señaló, además, la importancia de compartir esos debates no solo con la militancia, sino igualmente con los trabajadores que no sean militantes del Partido, y por supuesto con los jóvenes.

Desde la base, desde el análisis partidista, se ha ratificado la naturaleza popular del poder político, por eso estamos insistiendo en dar cumplimiento a ese planteamiento del General de Ejército de que, si somos el único Partido, tenemos que ser más democráticos y más participativos, señaló.

Y ahí —subrayó— estamos trabajando con los ejes que marcan realmente la legitimidad del Partido, y están estrechamente relacionados con todos los esfuerzos por lograr capacidad de identificación con el pueblo, que seamos capaces de auscultar sus intereses y preocupaciones. En tal sentido, reconoció la especial atención de la labor política a los problemas de la vida cotidiana, a situaciones de vulnerabilidad, y sobre todo al trabajo con los jóvenes, piedra angular de la defensa del concepto de continuidad vinculado a la unidad.

Al hacer un breve recuento de lo hecho en los últimos meses, el Primer Secretario del Comité Central del Partido destacó cómo han sido más visibles, y se han reforzado, el compromiso y la acción para la institucionalidad, para los pilares de la democracia socialista, para los espacios de desarrollo local, de participación de la población.

También, dijo, se ha hecho hincapié en seguir perfeccionando la comunicación social, al tiempo que se ha demostrado voluntad política para desmontar trabas que existen y problemas acumulados con proyecciones que vayan llevando a resultados concretos.

Finalmente, pidió a los miembros del Pleno y de manera extensiva a todos, no personalizar en la figura del Primer Secretario del Comité Central los resultados que se han obtenido en esta etapa de trabajo.

«No es correcto, no es justo», consideró, pues se dejaría de «reconocer la dirección colectiva, que la defendemos a capa y espada; sería negar la más importante y decisiva respuesta y labor, que es la que dan nuestros militantes, nuestros trabajadores, los jóvenes revolucionarios, las organizaciones de base, las estructuras de dirección en todos los niveles, los ministerios y los cuadros que se han vinculado a los barrios: esos son los verdaderos protagonistas de las realizaciones, de los procesos productivos en los barrios y en todos los escenarios ».

#### APUNTES SOBRE MESES DE COMPLEJOS DESAFÍOS

Mantener la continuidad de la Revolución es el gran reto. A él está encaminado el trabajo del Partido Comunista de Cuba desde todas sus estructuras y en todos los escenarios, desde su histórica e insoslayable responsabilidad de dirigir la formidable obra que es la Revolución.

El trabajo del Buró Político, más que circunscribirse a ese único espacio, constituye una muestra del trabajo del Partido desde todas sus estructuras, teniendo como principal protagonista a la militancia. La presentación del informe sobre lo hecho en los últimos meses estuvo a cargo del miembro del Buró Político y secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda.

De acuerdo con la explicación de Morales Ojeda, de manera esencial el Buró Político concentró su atención en la implementación de las Ideas, Conceptos y Directrices derivadas del 8vo. Congreso, con énfasis en fortalecer la vida interna para tener más vida externa, el Programa de Transformación Político-Ideológica, y el cumplimiento de las estrategias Económica-Social y de Política de Cuadros.

De manera minuciosa, entre los principales asuntos atendidos refirió el proceso de balance llevado a cabo en los comités distritales, municipales y provinciales del Partido, el cual logró un amplio intercambio y vínculo con la población y dejó incontables experiencias.

Detalló, además, acciones relacionadas con la atención diferenciada a la juventud; al desarrollo del proceso de consulta popular del Código de las Familias; al perfeccionamiento de la empresa estatal socialista y demás actores económicos; al cumplimiento de las acciones para asegurar las 63 medidas aprobadas para dinamizar la producción agropecuaria y la implementación de las 93 decisiones adoptadas para salvar la industria azucarera.

Como otra de las tareas priorizadas por el Buró Político destacó el trabajo en las comunidades y barrios con situaciones de vulnerabilidad. Teniendo en cuenta las principales preocupaciones manifestadas por la población, desde el Partido también se dedicó atención a temas como la situación epidemiológica generada por la COVID-19; la estabilidad del sistema electroenergético nacional; el abasto de agua a la población, agravado por la sequía; el déficit de medicamentos; la transportación de pasajeros y los desabastecimientos en la red de comercio, unido a los altos precios.

#### PERFECCIONAR EL HACER DESDE SU ANÁLISIS

Amplio y enjundioso resultó luego el debate, como parte del cual poco más de una docena de participantes comentaron por espacio de casi dos horas acerca de fortalezas y debilidades del desempeño del Partido.

«La batalla ha sido grande, pero ha sido hermosa», consideró Luis Antonio Torres Iríbar, primer secretario del Comité Provincial del Partido en La Habana, al referirse al trabajo llevado a cabo desde el Partido para hacer viable todo lo planteado por el 8vo. Congreso de la Organización.

Tenemos la responsabilidad de dirigir y controlar, pero también de apoyar, para que las tareas salgan adelante, un camino en el cual, destacó, es necesario transformar desde el Partido el trabajo con los jóvenes.

De la responsabilidad del Partido para movilizar a los revolucionarios; y la necesidad de impregnar a todos los niveles un cambio de métodos y estilos de trabajo, habló el primer secretario del Comité Provincial del Partido en Guantánamo, Rafael Pérez Fernández. Todo lo que hemos hecho con democracia y participación expresa la voluntad y la fortaleza de la obra del Partido, dijo. Tenemos el reto de ser consecuentes con el papel que nos corresponde desempeñar, valoró.

Otras valiosas intervenciones abordaron temas relacionados con los avances en el Programa de Transformación Digital que se lleva a cabo en el Partido; la utilidad de las visitas integrales que ha iniciado el Secretariado a las provincias, que permite una mayor articulación e integración de las estructuras a todos los niveles; la política de cuadros; y muchos otros asuntos vitales para avanzar en la solución definitiva de problemas.

Acerca del proceso de balance que se desarrolló en el país José Ramón Monteagudo Ruiz, secretario del Comité Provincial del Partido en Santiago de Cuba, destacó la diversidad de los asuntos tratados en las reuniones. El proceso en todo el país —consideró— estuvo caracterizado por análisis profundos y críticos, que dejaron mucha motivación para el trabajo partidista.

Tenemos el reto de dar seguimiento a los planteamiento que se han hecho, cuya solución básicamente está en la base, evaluó. Para mantener vivo el Congreso lo más importante es cumplir con los acuerdos y proyecciones aprobados en cada asamblea a diferentes instancias, reflexionó. Nuestro es también el desafío de trabajar incansablemente para lograr un Partido cada vez más fuerte y preparado para enfrentar las complejidades de hoy y del futuro.

#### NUEVOS MIEMBROS DEL COMITÉ CENTRAL

El IV Pleno del Comité Central, desarrollado en el Palacio de la Revolución, había iniciado su jornada de trabajo con un detallado examen sobre el cumplimiento de los acuerdos adoptados en el III Pleno, uno de los cuales estuvo asociado al desempeño de la zafra azucarera.

Más adelante, los miembros del Comité Central aprobaron varios movimientos de cuadros, a partir de las propuestas presentadas por el Secretario de Organización.

Como nuevo miembro del Buró Político y del Comité Central, se eligió al General de Cuerpo de Ejército Ramón Espinosa Martín, para lo cual se solicitó una excepción, por sobrepasar los 60 años establecidos en el 8vo Congreso para integrar estas estructuras de dirección.

Yudi Mercedes Rodríguez Hernández, quien hasta hace unas semanas era la primera secretaria del Partido en Villa Clara, fue electa como nuevo miembro del Secretariado, a cargo del Departamento de Atención a los Servicios del Comité Central.

Asimismo, fueron elegidos como miembros del Comité Central: el General de División, Ricardo Rigel Tejeda, Jefe del Ejército Oriental; los jefes de los departamentos de Organización y de Política de Cuadros del Comité Central, Roberto Pérez Jiménez y Humberto Camilo Hernández, respectivamente; así como Osnay Miguel Colina Rodríguez, primer secretario del Comité Provincial del Partido en Villa Clara.